

Columna

*Bernardo
Berger Fett*
Diputado
por Los Ríos



Apagón masivo

El masivo apagón que nos afectó desde Arica hasta Los Lagos no solo evidenció la fragilidad de nuestro sistema eléctrico, sino que también expuso la falta de preparación y respuesta de este gobierno ante cualquier tipo de crisis.

Lo ocurrido esta vez no fue consecuencia de un desastre natural ni de un ataque externo, sino de fallas en la infraestructura crítica, dejando en claro cuán expuestos estamos.

Mientras algunos recordamos los ataques con explosivos a torres de alta tensión en 2023, que provocaron desconexiones de apenas 30 minutos, en esta ocasión el país entero pudo comprobar las vulnerabilidades y deficiencias de su sistema de transmisión.

¿Cuántas advertencias más necesita este gobierno para tomarse en serio la seguridad de manera integral?

El Coordinador Eléctrico Nacional señaló que la falla se debió a una "operación incorrecta de los esquemas de protección" en la línea Nueva Maitencillo-Nueva Pan de Azúcar, lo que generó un efecto dominó en el sistema de transmisión. Pero más allá del problema puntual, el verdadero trasfondo es la falta de inversión en infraestructura de respaldo.

Un claro ejemplo es el retraso en la construcción de la línea de transmisión Kimal-Lo Aguirre. Este proyecto, anunciado en 2020 y programado para entrar en operación en 2029, enfrenta más de 5.000 permisos sectoriales que han frenado su avance. En lugar de agilizar estos proyectos estratégicos, el gobierno sigue atrapado en la burocracia y la permisología, paralizando el desarrollo de la infraestructura y del empleo que el país necesita con urgencia.

A esto se suma la preocupante afectación a las telecomunicaciones durante el apagón. A pesar de que el ministro de Transportes intentó minimizar el problema, la realidad es que miles de chilenos quedamos incomunicados debido a la insuficiente autonomía de las antenas de telefonía y la falta de respaldo energético en los centros de datos.

Si esto ocurrió en un evento sin intervención externa, ¿qué pasaría en un escenario de crisis mayor?